

auxilio de las víctimas del fascismo. Agrega que el periódico "Nuestra Bandera" ha patrocinado a las dos divisiones de voluntarios de las Juventudes Socialistas Unificadas. El socorro Rojo está siempre en su puesto.

El presidente propone que se designe una ponencia que redacte las conclusiones que se han de elevar al Comité Nacional.

Seguidamente se levanta la sesión a las ocho de la noche.

## SEGUNDA SESION DEL CONGRESO DE LA SOLIDARIDAD DEL S. R. I.

Abierta la sesión, el Presidente da lectura a una carta del Consejo Municipal de Almería adhiriéndose al acto.

Usa de la palabra el Delegado de Arboleas el cual se adhiere a la labor desarrollada por el Comité Provincial.

Se da lectura a un escrito presentado por un militante de la cultura el cual contiene las siguientes proposiciones: 1.º Incorporación a filas de todos los hombres útiles. 2.º Que se amplíe la legislación vigente relacionada con los subsidios a familiares de combatientes muertos o desaparecidos en los frentes de combate ya que se da el caso que solamente se ampara a un determinado grupo de familiares mientras otros que únicamente perciben la ayuda de los muertos y desaparecidos por no estar dados en la vigente legislación de la encuadrados en los parentescos s.f.a. República, quedan en el mayor desamparo. Se aprueba la proposición.

### Pedro García Alonso

Usa de la palabra y elogia en primer término la labor desarrollada por el Comité Provincial del S. R. I. Después dice que han sido entregados a Gobierno de a República infinidad de hospitales creados por el S. R. I. demostrando con esto que esta benéfica entidad ha estado y está en todo momento al servicio de los necesitados y al lado del Gobierno del Frente Popular.

Propone que se construyan refugios en todos los establecimientos benéficos y docentes para evitar que sean bombardeados por los aviones del enemigo esos niños que en los referidos centros reciben auxilio y enseñanza. Finalmente dice que vería con agrado el que siguiera rigiendo los destinos de S. R. I. en la provincia, el mismo Comité que hasta hoy los ha regido. Fue muy aplaudido.

### Eladio Guzmán, por la F. E. T. E.

Interviene y manifiesta que viene en representación al mismo tiempo del Comité de Canjáyar. Elogia la labor desarrollada por el Comité Provincial del S. R. I., sintetizado éste en grado sumo por el gran funcionamiento que se observa en las guarderías infantiles. Destacó también el apoyo que el S. R. I. presta a los frentes de combate, que hay que establecer mutuas y cordiales relaciones con los trabajadores de la ciudad y el campo, o sea que estos trabajadores se desenvuelvan

dentro del mismo área con relación a sus trabajos encaminados a ganar la guerra. Hay que estrechar más mucho más, las relaciones íntimas entre vanguardia y retaguardia para acelerar el triunfo de las armas republicanas.

Hemos de ayudar a nuestros hermanos que se encuentran en terreno faccioso y las familias de éstos, que cayeron para siempre por defender las libertades de España. El Comité Local de Canjáyar —dijo, está preparando un taller de costura y un Hogar - beneficio para atender a todos los necesitados y terminó abogando porque el próximo Congreso de la Solidaridad se celebre ya en una España libre y feliz, después de haber desterrado de nuestra nación a toda esa jauría de desalmados que hoy quieren convertirnos en una colonia de esclavos.

Al finalizar su intervención fue largamente ovacionado.

### Interviene el delegado de Zurgena

Saluda al Congreso y dirige un saludo más acentuado al camarada Zapirain, delegado del Comité Nacional.

Elogia la labor desarrollada por el Comité provincial y le estimula para que en la sucesiva siga por el mismo camino, aprobando las sugerencias que para lo sucesivo tiene proyectadas según se ha podido comprobar en el informe que ha leído al Congreso el camarada Secretario general. Señaló el apoyo que prestó este Comité provincial a los evacuados de Málaga, cuando nadie estaba en su puesto, debido a la demoralización que existía en aquellos momentos. Dice que el Comité de Zurgena tiene el propósito y ya lo tiene casi logrado, de incorporar a la mujer a los trabajos activos del S. R. I. habiendo ya confeccionado prendas de abrigo en un taller, entre lo que hay que destacar un gran número de jerseys y otras prendas de menos valor.

Hizo un canto a la memoria del insigne Pablo Iglesias, y terminó su intervención, siendo largamente aplaudido.

### Interviene el camarada Cenemor

El camarada Presidente de la Mesa, invita a nuestro entrañable camarada Cenemor para que dirija al Congreso unas palabras. Los congresistas, puestos de pie, tributaron un formidable saludo a este camarada.

Ocupa la tribuna y empieza dando las gracias a todos por los aplausos que le han tributado, los cuales —dice— "no merezco" y saluda asimismo al Presidente de la Mesa y al camarada Zapirain.

Dice que él, cuando la evacuación de Málaga pudo comprobar como delegado de evacuaciones que era en aquella ocasión y sigue siéndolo, se encontró que en Almería estaba todo desarticulado. Encontró en su puesto una Institución y esta Institución era el S. R. I. que se deshacía en desvelos para atender en todo lo que pudieron a aquella ole humana que se había desbordado sobre esta ciudad huyendo del

terror negro. Con esto, aprueba sinceramente la labor que este Comité ha desarrollado y dice que si cada uno estuviéramos en nuestro puesto de lucha, a guerra sería más corta, y dice que él, desde que comenzó esta contienda está luchando y en su casa no hay ni tan sólo uno de sus familiares que no esté desarrollando un servicio para la guerra, desde el más pequeño al mayor. Los refugiados son una enfermedad, una grave enfermedad para la España leal. Hay que acostumbrarse a no proferir frases pueriles y lanzarse de lleno a los hechos, por que nos han de dar el triunfo sobre el fascismo. La Delegación de evacuación procura estar en contacto directo siempre con el S. R. I. Los momentos son greves y esto no hay por qué negarlo, pero si nosotros pasamos de las palabras a los hechos, la situación cambiará radicalmente. Las potencias invasoras quieren ganar tiempo y por esto han volcado sobre nuestros frentes del Este todo su material bélico y humano, con la intención de aplastar nuestra resistencia. Desde luego, la guerra no la ganarán, pero es menester que nosotros nos dispongamos efectivamente a que no la ganen. Nos ayudarán quienes tienen que ayudarnos, porque así se ayudan ellos, pero interim esta ayuda es más efectiva, nosotros hemos de pasar de las palabras a los hechos, y de esta forma conseguiremos contener el avance del enemigo y disponernos para el ataque. Largos aplausos.

### El camarada delegado de Alboloduy

Se refiere a la labor que desarrollan los Comités locales y dice que debería de nombrarse una Comisión que controlara esta labor y los Comités que no cumplieran con su deber relevarlos y señalarles como indeseables y exigirles responsabilidad. Habla sobre la unidad y dice que la masa la desea pero hay ciertos elementos directivos que la entorpecen y contra éstos hay que ir como enemigos de la clase trabajadora. Elogió la labor desarrollada por el Comité provincial. En Alboloduy algunos elementos que se llaman antifascistas, cuando se pierde algún pueblo van haciéndole jarritas a los caciques, quizá con la idea de que si algún día se tornara la "tortilla" y las cosas vinieran mal paradas, tendrían motivos para que ellos no les molestaran. Dijo que España está haciendo honor en los actuales momentos a su legendaria tradición de independencia. Aplausos.

### La camarada Encarna Sierra

Interviene y propone por una retaguardia fuerte y dice que cada día están marchando más hombres al frente y es necesario que la mujer pase inmediatamente a ocupar los puestos que dejan estos vacantes, lo mismo en la producción que en los cargos de responsabilidad en los organismos y muy especialmente en el S. R. I. Dijo